



Burg Giebichenstein
Kunsthochschule Halle
University of Art and Design

16. Oktober 2024



Florian Wagner mit DAAD-Preis 2024 ausgezeichnet

Der aus Österreich stammende Student erhält den DAAD-Preis für seine herausragenden Leistungen im Studium und für sein soziales Engagement.

Florian Wagner, Buchkunst-Student an der Burg Giebichenstein Kunsthochschule Halle, erhielt im Rahmen der feierlichen Eröffnung des Studienjahres 2024/25 im Volkspark Halle am Dienstag, 15. Oktober 2024, den diesjährigen DAAD-Preis für ausländische Studierende. Der mit 1.000 Euro dotierte Preis des Deutschen Akademischen Austauschdienstes (DAAD) wird an ausländische Studierende mit besonderen akademischen Leistungen und bemerkenswertem Engagement vergeben. Der 1998 in Wien, Österreich, geborene Florian Wagner besuchte vor seinem Studienbeginn an der BURG von 2018 bis 2019 die Meisterschule für Kommunikationsdesign an der Graphischen in Wien. Nach einem anschließenden Studium der Kunstgeschichte an der Universität Wien sowie einem Gaststudium an der Universität für angewandte Kunst Wien, studiert er seit 2020 in der Studienrichtung Buchkunst an der Burg Giebichenstein Kunsthochschule Halle. Seit 2022 erhält er das Stipendium *Cusanuswerk – Bischöfliche Studienförderung der katholischen Kirche*, das ihm eine finanzielle und ideelle Förderung für die Dauer seines gesamten Studiums bereitstellt. Ebenfalls seit 2019 ist Florian Wagner an zahlreichen Ausstellungen und Buchmessen beteiligt. Er erhielt Auszeichnungen, wie zum Beispiel den *Kreativ-Preis* für seine Abschlussarbeit an der Meisterschule für Kommunikationsdesign in Wien mit dem Titel *Schriftgestaltung – Entwurf einer emanzipierten Schrift*.

Der Preisträger ist ein engagierter Student, der sich durch exzellente Studienleistungen auszeichnet. An der Hochschule ist er für sein aktives fachliches, gesellschaftliches und interkulturelles Engagement bekannt. Ein Beispiel hierfür ist die unentgeltliche Gestaltung eines umfangreichen Katalogs der Arbeitsergebnisse aller Studierenden des Grundlagenstudiums im Fachbereich Kunst zur Zeit der Corona-Pandemie. Dieser Katalog ermöglichte der Öffentlichkeit den Zugang zu den Arbeitsergebnissen während der pandemiebedingten Einschränkungen. Zudem vertritt Florian Wagner seine Kommiliton*innen als Klassensprecher in der Studienrichtung und in der Hochschule. Er unterstützt den Hochschulverlag und die noch junge und kleine Studienrichtung



Buchkunst dabei, sich öffentlichkeitswirksam zu präsentieren, indem er den Auftritt der Studierenden auf künstlerischen Buchmessen im In- und Ausland organisiert. Darüber hinaus koordiniert er zahlreiche Workshops und hält Vorträge, unter anderem bei der Typografischen Gesellschaft Austria.

Florian Wagner übernimmt Verantwortung an der Hochschule. Mit seiner sprachlichen Versiertheit und seiner offenen und kommunikativen Art unterstützt er die Betreuung von Austauschstudierenden und fördert den Austausch zwischen Studierenden der Fachbereiche Kunst und Design. Außerhalb der Hochschule engagiert er sich in künstlerischen Kollektiven und Initiativen, zum Beispiel durch die Unterstützung des Residenzprogrammes *Hotel Pupik* in Schratzenberg in der Steiermark oder im Nachbarschaftszentrum *Gretl* in Wien.

Der DAAD ist eine Einrichtung der deutschen Hochschulen. Er fördert mit öffentlichen Mitteln die internationale akademische Zusammenarbeit, insbesondere den Austausch von Studierenden und Wissenschaftler*innen. Zahlreiche ausländische Studierende bereichern die Hochschulgemeinschaft sowohl in kultureller als auch in akademischer Hinsicht durch außergewöhnliche Leistungen und ehrenamtliche Arbeit. Um dies zu würdigen, stellt der DAAD jährlich Mittel zur Vergabe eines Preises an hervorragende ausländische Studierende zur Verfügung.

Ihre Ansprechpartnerin:

Brigitte Beiling

Pressesprecherin / Leiterin Öffentlichkeitsarbeit

T +49 (0)345 7751-526

beiling@burg-halle.de

Online Pressebereich:

www.burg-halle.de/presse